
SORRISO

Cabeça Branca: 
relação de
garimpo ilegal
e criptomoedas

Retoma obra de
Escola Técnica
paralisada há
mais de 10 anos

O esquema de lavagem de 
dinheiro por trás do megatra-
fi cante Luiz Carlos da Rocha, o 
“Cabeça Branca”, teria relação 
de pessoas envolvidas no nar-
cotráfi co com alvos de apu-
rações sobre garimpo ilegal e 
crime com criptoativos.   Página  -7

A Secretaria de Estado 
de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Seciteci) as-
sinou na última semana 
a ordem de serviço para 
a retomada e conclusão 
da obra de construção da 
Escola Técnica Estadual 
de Sorriso, paralisada há 
mais de 10 anos.      Página  -3
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COMBATENDO A POBREZA

LBV investe
em jovens em 
situação de  
vulnerabilidade 
social

Os impactos da pandemia do 
novo coronavírus são cada vez mais 
sentidos na área da Educação. Trata-
-se de uma situação de emergência 
educacional mundial. Segundo um 
estudo realizado pelo Fundo de Emer-
gência Internacional das Nações Uni-
das para a Infância (Unicef), mais de 
5 milhões de crianças e adolescentes, 
entre 6 e 17 anos, não têm acesso ao 
ensino no Brasil.                Página - 8

ASSESSORIA

SIMONE CASAGRANDE

O prefeito de Sinop, Roberto Dorner recebeu a reportagem do Diário para fazer um 
balanço dos 13 primeiros meses de sua gestão. Dorner apontou a área educacional 
como um dos setores de destaque de sua gestão até aqui. Alguns projetos estão em 
bom andamento, como é o caso da Escola Integral e da Escola Militar.             Página -3

Dorner aponta a educação 
como destaque da gestão

SINOP
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“

Após quase 30 anos de vigência da norma 
anterior, em 2021 foi aprovada a Lei 14.133, conhe-
cida como nova lei de licitações – NLL. Sua im-
portância é extraordinária, pois se aplica a toda 
a administração pública, direta e indireta, de 
todos os poderes da União, estados, municípios 
e Distrito federal, excetuadas apenas as empre-
sas estatais regidas por estatuto específi co, a Lei 
13.303/2016.

A NLL alterou signifi cativamente as regras 
para contratar com o setor público. Introduziu 
novos princípios, como os da celeridade, inte-
resse público, planejamento e segregação de 
funções. Extinguiu as modalidades convite e 
tomada de preços e criou uma nova: o diálogo 
competitivo. Trouxe como critérios de julgamen-
to o maior desconto e o maior retorno econômi-
co. Previu procedimentos auxiliares importantes 
como o credenciamento e a pré-qualifi cação.

Ademais, explicitou conceitos como sobre-
preço e superfaturamento, reajustamento e re-
pactuação. Inovou, concebendo os contratos de 
efi ciência e exigindo o gerenciamento de riscos. 
Evoluiu positivamente no que concerne a temas 
como sustentabilidade, acessibilidade, incentivo 
às microempresas e meios alternativos de reso-
lução de controvérsias, tais como a conciliação, a 
mediação e a arbitragem.

Acertadamente, fortaleceu o controle in-
terno e prestigiou o controle social, mas falhou 
em relação ao controle externo, assinalando um 
retrocesso em relação ao ordenamento jurídico 
anterior.

Uma inovação que reputo de grande im-
portância na NLL é a previsão do plano de con-
tratações anual, a ser elaborado pelos órgãos 
responsáveis pelo planejamento de cada ente 
federativo, com o objetivo de racionalizar as con-
tratações dos órgãos e entidades sob sua com-
petência, garantir o alinhamento com o seu pla-
nejamento estratégico e subsidiar a elaboração 
das respectivas leis orçamentárias.

Essa racionalização ocorre por meio da pro-
moção de contratações centralizadas e compar-
tilhadas, a fi m de obter economia de escala, pa-
dronização de produtos e serviços e redução de 
custos processuais. Entre os resultados esperados 
estão os de evitar o fracionamento de despesas e 
sinalizar intenções ao mercado fornecedor, de for-
ma a aumentar o diálogo potencial com o merca-
do e incrementar a competitividade.

Desta forma, na preparação dos certames lici-
tatórios, o responsável deve certifi car a sua com-
patibilidade com o plano de contratações anual e 
com as leis orçamentárias. Referido plano de con-
tratações anual deverá ser divulgado e mantido à 
disposição do público em sítio eletrônico ofi cial e 
será observado pelo ente federativo na realização 
de licitações e na execução dos contratos.

Uma rápida consulta nos mecanismos de bus-
ca da internet, e especialmente ao Portal Nacional 
de Contratações Públicas revela que, dez meses 
após a entrada em vigência da NLL, a esmagadora 
maioria de municípios e estados ainda não dispõe 
do seu plano de contratações anual. Somente na 
semana passada a matéria foi objeto de regula-
mentação na esfera federal, com a edição do de-
creto 10.947/2022.

Embora a elaboração do plano não seja obri-
gatória, ela é de todo recomendável, pelo seu 
potencial de contribuir para reduzir desperdícios 
e falhas, aprimorar a gestão de aquisições e con-
tratos e conferir maior realismo à elaboração dos 
orçamentos.

Assim, é necessário e urgente que nossos go-
vernantes adotem as providências de sua respon-
sabilidade para implantar efetivamente o plano 
de contratações anual.

Igualmente, é preciso intensifi car a capacita-
ção de agentes públicos, de modo a fazer valer 
plenamente as normas da nova lei de licitações, 
com a utilização de instrumentos nela previstos 
que contribuam para que a administração pública 
produza melhores resultados com menores cus-
tos.

LUIZ HENRIQUE LIMA É PROFESSOR E 
AUDITOR SUBSTITUTO DE CONSELHEIRO 
DO TCE-MT

O necessário plano de contratações

Qualquer coisa para fi car bom
“receitas”.

Só para você ter uma ideia, uma 
pessoa recomendou que eu consu-
misse “5 ml de creolina todos os 
dias” para evitar a contaminação. A 
indicação ainda foi reforçada com 
um alerta: não fi car nem um dia sem 
ingerir o produto, sob risco de per-

der a proteção, supostamente 
garantida pela ingestão regular.

Não preciso nem dizer que 
não fi z isso, não é mesmo? Gen-
te, eu entendo que existam re-
ceitas, crendices e tentativas en-

volvidas em tudo que nos ameaça 
de alguma forma, e em alguns ca-
sos, inclusive, as receitas realmente 
fazem algum efeito, mas vamos ser 
sinceros: tem coisa que não dá nem 
para levar em consideração. Só nos 
resta agradecer a preocupação, a 
dica e seguir a vida. E olha que eu já 
tomei cada coisa que dá até medo, 
viu...

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmus-
si@hotmail.com ou visitar nosso 
perfi l em facebook.com/paginado-
careca. Do mais um grande abraço, 
e até a próxima, se Deus quiser!

Entre o “cientifi camente comprovado” e as receitas que podem colocar 
sua saúde em risco existe um abismo gigantesco. Não é o fato de você 
estar disposto a apostar em receitas ainda sem a devida comprovação 
que vai fazer com que se jogue de cabeça em qualquer indicação que 
receba. É preciso fi car atento para, ao invés de resolver um problema, 
acabar criando outro em sua vida.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

A pandemia que estamos atra-
vessando nos deu grandes (e duras) 
lições, mostrando que não temos 
sequer o controle que pensávamos 
de nossas vidas. Muita coisa mudou 
desde que o vírus começou a cir-
cular entre nós, acumulando novas 
vítimas a cada dia. Em um cenário 
completamente atípico, cada 
pessoa se apegou àquilo que 
acredita ou que defende.

Foi justamente aí que co-
meçaram a ganhar forças as 
mais variadas teorias, desde a 
suposta origem do vírus até o que 
poderia ajudar na prevenção ou na 
cura da doença. Isso, logicamen-
te, sempre aconteceu, mas quanto 
maior a situação que estamos vi-
vendo, maiores os movimentos nes-
se sentido.

A situação que atravessamos é 
intensa, e convivemos com o risco 
de perder a vida para uma ameaça 
desconhecida. Isso torna tudo ain-
da mais desgastante. Durante esse 
período ouvi as mais diversas recei-
tas para enfrentar o vírus. Boa par-
te delas, inclusive, me foi passada 
com muita preocupação, em virtude 
de minha condição de saúde, des-
favorável à uma contaminação, e 
agradeço por isso, mesmo sem con-
siderar viável a maior parte dessas 

Movido pelo desespero da queda de popularidade 
e com a reeleição em risco, Jair Bolsonaro (PL) se mos-
tra disposto a patrocinar mais um ataque ao que resta 
de controle sobre as contas públicas. Com o apoio da ala 
política do Palácio do Planalto, tramitam no Congresso 
duas propostas de emenda à Constituição para a redu-
ção de impostos sobre combustíveis, que podem custar 
mais de R$ 100 bilhões, segundo estimativas.

Na Câmara dos Deputados, uma PEC autoriza que 
sejam reduzidos a zero os tributos sobre gasolina, etanol, 
diesel e gás de cozinha —o que constitui nova afronta ao 
ministro Paulo Guedes, que pretendia limitar a benesse 
ao diesel. Com a aprovação do texto, seria dispensada a 
compensação pela renúncia de receita, num drible à Lei 
de Responsabilidade Fiscal.

Para pressionar governadores, também se prevê 
a possibilidade de redução do ICMS. O impacto, con-
siderando apenas os impostos federais, chega a R$ 50 
bilhões, ou R$ 75 bilhões se for desonerada também a 
energia elétrica.

Mas algumas alas do governo querem ainda mais e 
ensaiam apoiar outra PEC, que tramita no Senado. Nes-
ta, além dos cortes de tributos, prevê-se auxílio de R$ 1,2 
mil para caminhoneiros, ampliação do vale-gás e trans-
ferência de R$ 5 bilhões a prefeituras para evitar o au-
mento das tarifas de ônibus.

Aventa-se ainda a criação de um fundo custeado 
com dividendos da Petrobras e outras receitas. Os par-
lamentares alimentam a ilusão de que os pagamentos 
da estatal ao governo estão livres para uso, como se não 
fi zessem parte de um Orçamento já defi citário.

A concorrência de propostas irresponsáveis mos-
tra que não há maior pudor em fazer avançar medidas 
populistas no ano eleitoral. É certo, porém, que ignorar 
restrições orçamentárias trará impactos que poderão re-
sultar exatamente no oposto do que se pretende. Como 
já amplamente demonstrado no passado, tentativas de 
controlar preços com sacrifício do equilíbrio fi scal são 
contraproducentes e fadadas ao fracasso.

A fragilização das fi nanças públicas eleva a cotação 
do dólar, pressiona a infl ação e contribui para alta ainda 
maior dos juros, o que amplia o risco de uma recessão.

O cenário internacional tampouco é favorável. Com 
a retomada global, os preços internacionais do petróleo 
continuam a subir. Não é improvável que os preços me-
nores na bomba sejam anulados em pouco tempo, res-
tando apenas o prejuízo para o erário.

Gestão temerária de recursos públicos e desconsi-
deração pela saúde fi nanceira do país só prejudicarão a 
população. Nada disso entra na conta do Planalto e do 
centrão, movidos por um vale-tudo eleitoral que deve-
ria ser neutralizado imediatamente pelas forças políticas 
responsáveis, na hipótese de que reste alguma no Con-
gresso.

Combustível eleitoral

PRECONCEITO
E MORTES

A ativista Daniella Veyga comentou os nú-
meros divulgados pela Antra (Associação Na-
cional de Travestis e Transexuais) que aponta 
que em cada 10 homicídios contra trans no 
mundo, 4 ocorreram no Brasil. Segundo ela, o 
país é um dos mais perigosos para essa popu-
lação, enquanto também é o que mais conso-
me pornografi a trans. “Os números da Antra 
a cada ano me surpreendem mais, tanto pela 
qualidade do dossiê em si quanto pelo núme-
ro de assassinatos, em especial do Brasil, um 
país que é diverso, multifacetário e é o que 
mais mata pessoas trans no mundo. Na con-
tramão, também é o país que mais acessa con-
teúdo pornográfi co de pessoas trans”, disse.

VISITA À AL
O secretário de Estado de Fazenda, Rogério 

Gallo, deve comparecer à Assembleia Legislati-
va nesta semana para explicar aos parlamenta-
res o projeto encaminhado pelo Executivo que 
visa mudar a forma de distribuição do ICMS aos 
municípios. A matéria é polêmica e tem encon-
trado resistência por parte dos prefeitos, bem 
como divide opiniões no Parlamento. A ideia do 
Governo é de que a alteração seja feita de forma 
gradual, ao longo de quatro anos, para que os re-
passes sejam feitos de acordo com o desempe-
nho de cada município nas áreas de educação, 
saúde, meio ambiente, agricultura familiar e ar-
recadação tributária.

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

Com a aprovação do texto, seria dispensada a 
compensação pela renúncia de receita, num drible 
à Lei de Responsabilidade Fiscal

“ O procurador de Justiça Benedito Xavier de Souza Corbelino morreu, aos 68 
anos, após um infarto, domingo. Em 2000, ele esteve à frente da secretaria de 
Segurança Pública do Estado, na gestão do então governador Dante Martins 
de Oliveira. Corbelino ingressou no MPE-MT e atuou em diversas comarcas do 
estado, com trabalho reconhecido nas cidades de Nortelândia, Arenápolis, Dia-
mantino, Porto dos Gaúchos, Rondonópolis, Mirassol D’Oeste, Várzea Grande e 
Cuiabá. Em 1997, ele foi promovido por merecimento ao cargo de procurador de 
Justiça. Ontem foi decretado luto ofi cial por três dias no âmbito do Ministério 
Público do Estado de Mato Grosso.
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Editorial

LUIZ HENRIQUE LIMA

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

É necessário e urgente que nossos governantes 
adotem as providências de sua responsabilidade 
para implantar efetivamente o plano de contra-
tações anual



Expectativa é para que a unidade seja concluída no prazo 
médio de 12 meses

SORRISO

Retoma obra de
Escola Técnica paralisada 
há mais de 10 anos
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Esta-
do de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Seciteci) assinou 
na última semana a ordem 
de serviço para a retoma-
da e conclusão da obra de 
construção da Escola Técni-
ca Estadual de Sorriso, para-
lisada há mais de 10 anos. A 
construtora BK Construções 
e Incorporações Ltda foi a 
vencedora do certame com 
a proposta no valor de R$ 
12.785.252,79. Com a assina-
tura do contrato, a empresa 
já está autorizada a instalar o 
canteiro de obras. A expecta-
tiva é de que a unidade seja 
concluída no prazo médio de 
12 meses.

A Escola possui 30% 
das obras executadas e, após 
a conclusão, será uma das 
mais modernas unidades 
de ensino profissionalizante 
de Mato Grosso, responsável 
pela formação de toda a re-
gião Médio Norte. “Enfren-
tamos muitas dificuldades 
para conseguir retomar essa 
obra, como a necessidade 
de romper o contrato com a 
empreiteira anterior e, agora, 
ao mesmo tempo em que a 

construção avança, também 
estaremos trabalhando para 
viabilizar a vinda dos cursos 
que irão atender a comu-
nidade assim que a Escola 
estiver pronta. Assim como 
as demais escolas técnicas 
paralisadas em gestões an-
teriores e retomadas por este 
Governo, estamos cumprin-
do o nosso dever, ao lado do 
governador Mauro Mendes, 
em zelar pelo patrimônio pú-
blico”, afirmou o secretário 
da Secitei, Nilton Borgato.

O prefeito de Sorriso, Ari 
Lafin, se colocou à disposi-
ção para continuar auxilian-
do o Estado na gestão para a 
finalização da obra.

“Acompanho este trâ-
mite e sei o quanto este 
processo foi complicado, as 
dificuldades enfrentadas 
na parte contratual e ago-
ra estou muito confiante na 
retomada e conclusão deste 
empreendimento, tão im-
portante para a profissio-
nalização de mão-de-obra, 
permitindo o acesso à edu-
cação profissionalizante para 
jovens de toda a região e ga-
rantindo profissionais bem 
preparados para o mercado 
de trabalho”.

FOTO: PREFEITURA DE SORRISO
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Roberto Dorner analisa seus
13 primeiros meses de mandato
DA REPORTAGEM

O prefeito de Sinop, Ro-
berto Dorner (Republicanos), 
recebeu a reportagem do Di-
ário do Estado MT para fazer 
um balanço dos 13 primeiros 
meses de sua gestão. Ser pre-
feito de Sinop estava nos pla-
nos de Dorner desde que ele 
entrou para o mundo da polí-
tica, isso ele nunca fez ques-
tão de esconder.

Questionado pela repor-
tagem sobre como está sen-
do a realização deste sonho o 
prefeito se mostrou muito fe-
liz com a oportunidade dada 
pela população sinopense, 
mas também mencionou um 
pouco da frustração com as 
questões burocráticas que 
por enquanto impedem, ou 
retardam a possibilidade de 
colocar em prática algumas 
das promessas de campanha.

“Primeiro que o sonho 
de ser prefeito, ele veio. Em 
segundo a frustração em não 
conseguir fazer rapidamen-
te tudo o que a gente pensa. 
Nós temos aqui um proble-
ma muito sério que é a parte 
de projetos. Os projetos são 
muito difíceis de serem fei-
tos e encontrar profissionais 
para elaborar esses projetos”, 
apontou Dorner. O prefeito 
fez questão de dizer durante 
a entrevista que hoje o pro-

SINOP. Durante entrevista ao DEMT, prefeito falou também das dificuldades encontradas até aqui
FOTO: SIMONE CASAGRANDE

Dorner aponta a educação como destaque da gestão até o momento

blema maior nem está sendo 
o dinheiro, mas sim, a falta de 
profissionais que elaborem 
tecnicamente os projetos ne-
cessários.

“Eu já imaginava que ia 
ser difícil, mas não tanto. Hoje 
nós não temos uma equipe 
de projetos, não temos nem 
para ir buscar fora, hoje o 
estado de Mato Grosso, em 
uma conversa minha com o 
governador [Mauro Mendes], 
nós não temos projetistas dis-
poníveis, os que têm não dão 
conta de fazer todos os proje-
tos que aparecem. Hoje tem 
dinheiro, mas não têm os pro-
jetos, isso é um problema sé-
rio, não só no estado, mas no 
Brasil, não estamos prepara-
dos para receber uma explo-
são de construção”, explicou.

EDUCAÇÃO
Dorner apontou ainda 

que na área educacional, al-
guns projetos estão em bom 
andamento, como é o caso 
da Escola Integral e da Escola 
Militar.

“Nós já temos aí 13 me-
ses de mandato e nós pou-
co avançamos nos projetos. 
Hoje nós temos um dinheiro 
já em caixa para executar-
mos alguns projetos que já 
estão prontos, por exemplo, 
a Escola Integral, reformas e 
ampliação de escolas muni-

cipais, Escola Militar que já 
está funcionando e assim já 
temos vários que estão sendo 
elaborados que já têm os pro-
jetos prontos”, exemplificou.

Mesmo diante de todas 
as dificuldades técnicas para 
implantação das ideias, o pre-
feito mencionou o que deu 
para ser feito nesses primei-

FOTO: ASCOM PREFEITURA

Projeto contempla estrutura moderna e inovadora 

DA REPORTAGEM

Considerada uma das 
regiões mais tradicionais da 
cidade, o bairro Rio Verde 
será beneficiado com um 
novo prédio para a Escola 
Municipal Érico Veríssimo, 
além de uma completa re-
vitalização e ampliação dos 
espaços esportivos e de lazer 
que compõem a praça. Os 
projetos foram apresentados 
aos moradores com a partici-
pação do prefeito Miguel Vaz.

Apresentada pela se-
cretária de Educação, Elaine 
Lovatel, a nova escola será 
construída onde atualmente 
está o campo de futebol, em 
frente à Creche Irmãs Carme-
litas. O prédio terá dois pisos 
e a estrutura se diferencia 
das demais unidades da rede 
municipal de Educação.

“Esse é um compromis-
so nosso com a escola e com 
os moradores do bairro. Em 
março do ano passado, nos 
reunimos com a comunidade 
e firmamos o compromisso 

de entregar a nova escola em 
2023. Fiquei muito feliz em 
ver a alegria dos servidores 
da escola e de todos os mo-
radores. É mais um compro-
misso que está saindo do pa-
pel”, destacou o prefeito.

A escola terá área total 
de 5.449,64 m², com 19 sa-
las de aula, laboratório, sala 
maker, biblioteca, sala de 
apoio, sala de reforço, sala de 
Atendimento Educacional 
Especializado (AEE), sala de 
dança, sala de música, esco-
vário, parte administrativa 
com 7 salas, ginásio com ves-
tiários, cozinha e refeitório.

“Todos os corredores são 
amplos e fechados, evitando 
assim problemas com a chu-
va. Toda a escola foi planeja-
da para ter muita ventilação, 
para ser um lugar bem are-
jado, com áreas verdes e de 
iluminação natural, evitando 
assim que a luz fique sempre 
ligada”, destacou a arquiteta 
Thais Priester, responsável 
pelo projeto arquitetônico da 
escola.

L.R.VERDE

Moradores do Rio Verde conhecem
detalhes da Escola Érico Veríssimo

DA REPORTAGEM
Só Notícias

O avanço do Congresso 
Nacional para instituir o Marco 
Legal das Ferrovias “está garan-
tindo a Mato Grosso a expansão 
da malha ferroviária, em um dos 
projetos que vão colocar o Esta-
do no seu mais alto nível de com-
petitividade”.

A afirmação foi feita pelo 
senador Wellington Fagundes, 
presidente da Frente Parlamen-
tar de Logística e Infraestrutura, 
ao receber comunicado do Mi-
nistério da Infraestrutura sobre 
novos pedidos de autorização 
para implantação de novos tre-
chos entre Lucas do Rio Verde 
a Sinop, Santa Rita do Trivelato 
a Sinop, Nova Mutum a Campo 
Novo do Parecis, Bom Jesus do 
Araguaia a Água Boa e Primave-
ra do Leste a Ribeirão Cascalheira 
e Sinop a Moraes Almeida/PA.

No comunicado recebi-
do pelo senador, estão ainda os 
pedidos de duas empresas, que 
compreendem o mesmo trecho 

de origem e destino. Todavia, a 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) já esclareceu 
que os traçados avaliados não 
coincidem entre si. 

Ambas as empresas pre-
tendem construir estradas de 

ferro entre Lucas do Rio Verde 
e Sinop. Uma delas fez o pedido 
para explorar 146,7 km e a outros 
153 km.

Até o momento, o Minis-
tério da Infraestrutura recebeu, 
ao todo, 76 requerimentos para 

construção e operação de ferro-
vias pelo regime de autorização, 
perfazendo 19 mil km de novas 
ferrovias privadas, cruzando 16 
Unidades da Federação, e inves-
timentos que ultrapassam R$ 
224 bilhões.

LUCAS-PARÁ

Governo autoriza novos trechos de ferrovias

ros 13 meses e que mais vem 
lhe dando satisfação.

“Foi a questão da refor-
ma e ampliação das escolas, 
das estradas vicinais que já 
tem alguns [projetos] apro-
vados, que estão sendo rea-
lizados através de parcerias 
com empresas privadas. Nós 
temos a questão do projeto 

do Hospital [Municipal] que 
está sendo elaborado e está 
muito próximo de sair. Agora 
vai ser mais fácil porque vai 
ser no formato modular que 
aí fica mais fácil o seu desen-
volvimento. Nós temos certe-
za que o Hospital vai sair rápi-
do por conta de ser modular”, 
concluiu. No decorrer da en-

trevista, Dorner falou ainda 
do embate que vem sendo 
travado com a Águas de Si-
nop, a elaboração do novo 
Plano Diretor do município, 
e claro, falou também so-
bre eleições 2022 e se vai ou 
não sair candidato este ano. 
Assuntos que serão trazidos 
aqui nas próximas edições.

Novos pedidos de autorização para implantação de novos trechos

FOTO: DIVULGAÇÃO



Sistema simplifica abertura de startups e 
negócios voltados à inovação 

Requerimentos seriam liberados a partir de hoje 

FOTO: AGÊNCIA BRASIL

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

Novas tecnologias para auxiliar na gestão de compra e vendas de produtos 
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Lançamento de soja para cultivo orgânico
DA REPORTAGEM

O Instituto de Desen-
volvimento Rural do Paraná 
(IDR-Paraná/Iapar-Emater) fi-
nalizou três cultivares de soja 
para alimentação humana e 
cultivo no sistema orgânico 
de produção — IPR Basalto, 
IPR Petrovita e IPR Pé-Ver-
melho.

As novidades serão 
mostradas no Show Rural, 
em Cascavel, em apresenta-
ção dirigida a produtores, téc-
nicos, dirigentes e lideranças 
do agronegócio. O evento de 
lançamento está programa-
do para quarta (9), no estan-
de que a instituição mantém 
na feira.

“Nossa intenção é in-
centivar o consumo humano 
da oleaginosa, ainda muito 
pequeno no Brasil apesar 
de sermos o maior produtor 
mundial desse grão”, explica 
o engenheiro agrônomo Wil-
mar Ferreira Lima, melhorista 
do IDR-Paraná responsável 
pelo desenvolvimento das 
cultivares. Ele acrescenta que 
a soja é utilizada no segmen-
to de alimentação saudável, e 
o produto orgânico pode ser 
uma boa alternativa renda 
ao produtor. “É um nicho de 
mercado com potencial de 
crescimento”, avalia.

O pesquisador também 
lembra que o lançamento 

das cultivares é parte de um 
esforço para oferecer opções 
aos produtores, tendo em 
vista a política pública do go-
verno estadual que prevê a 
inclusão gradativa de orgâni-
cos na merenda das mais de 
duas mil escolas estaduais, 
com previsão para chegar a 
100% desses alimentos até 
2030.

CULTIVARES
Os grãos das cultivares 

têm sabor delicado e podem 
ser levados ao preparo culi-
nário sem tratamento tér-
mico preliminar. “É o maior 
diferencial desses materiais, 
eliminamos as enzimas que 
dão gosto desagradável e di-
ficultam o consumo da soja 
na alimentação humana”, ex-
plica Lima.

No campo, IPR Basal-
to, IPR Petrovita e IPR Pé-
-Vermelho se destacam pelo 
alto potencial produtivo — 
podem passar de 5 tonela-
das por hectare — e o bom 
desempenho frente às prin-
cipais doenças que atingem 
lavouras de soja.

O ciclo precoce é outro 
diferencial. Os novos mate-
riais chegam à colheita entre 
115 e 125 dias após o plantio. 
“São bastante apropriadas 
para produtores que adotam 
o cultivo do milho safrinha e 
outras culturas no inverno”, 

ATENÇÃO NO CAMPO.  Instituto no Paraná está finalizando três cultivares para alimentação e cultivo de sistema orgânico

esclarece Lima.
Com ampla adaptação, 

são indicadas para cultivo em 
São Paulo (Região Sul), Para-
ná (com exceção da Região 

DA REPORTAGEM

Produtores de leite de 
Nova Nazaré estão fabrican-
do artesanalmente derivados 
do leite, como queijos e do-
ces para tentar evitar maiores 
prejuízos com o baixo preço 
pago pelo litro do produto pe-
los laticínios regionais.

Iron Bueno Pereira, pre-
sidente da Associação de 
Produtores de Leite de Nova 
Nazaré, que conta atualmen-
te com 42 produtores ativos, 
produzindo 4,4 mil litros por 
dia, em média, explica que os 
custos de produção aumen-
taram no último ano (como 
ração, medicamentos vete-
rinários e combustíveis) e, 
diante desse quadro, os pro-
dutores seguem reivindican-
do aumento no preço pago 
pelos laticínios para equiparar 
os custos. Hoje, os produtores 
faturam cerca de R$ 1,60 pelo 
litro do leite. Mas eles querem 
ao menos o valor de R$ 2,00, 
o que combina com a tabela 
de preços do CEPEA. Os pro-

DA REPORTAGEM

Cerca de 320 mil tra-
balhadores que não saca-
ram o abono salarial de 
anos anteriores só pode-
rão pedir a retirada a partir 
de 31 de março. O Ministé-
rio do Trabalho e Previdên-
cia adiou o início do prazo 
para requerer os valores, 
que começaria hoje (8).

O abono referente 
aos meses trabalhados 
em 2019 poderá ser pedi-
do presencialmente, por 
telefone, por aplicativo ou 
por e-mail. Segundo o mi-
nistério, existem R$ 208,5 
milhões esquecidos por 
320.423 trabalhadores que 
deveriam ter feito o saque 
até 30 de junho de 2021.

Quem optar pelo sa-
que presencial deve ir 
a uma das unidades de 
atendimento do Ministério 
do Trabalho e Previdência 
pedir a abertura de re-
curso administrativo para 

DA REPORTAGEM

Cerca de 60 empresas 
voltadas à inovação, como as 
startups, foram abertas em 
pouco mais de um mês de fun-
cionamento do Inova Simples. 
Acessível por meio do Portal 
Gov.br, a nova solução tecno-
lógica simplifica a abertura de 
negócios, com atendimento 
centralizado em uma única 
plataforma disponível pela in-
ternet.

A iniciativa dispensa o 
comparecimento presencial 
do empreendedor a cartórios 
e juntas comerciais. O número 
do Cadastro Nacional de Pes-
soas Jurídicas (CNPJ) é conce-
dido imediatamente após o 
pedido, com o empreendedor 
podendo começar as ativida-
des no mesmo dia.

Disponível na Rede Na-
cional para a Simplificação do 
Registro e da Legalização de 
Empresas e Negócios (Rede-
sim), o Inova Simples está dis-
ponível para empreendedores 

que comprovem o caráter ino-
vador da atividade. As empre-
sas que se inscreverem pelo 
sistema poderão comercializar 
os produtos e serviços em cará-
ter experimental, antes de fazer 
o registro na Junta Comercial.

Para se inscrever, basta a 
empresa preencher uma auto-
declaração de enquadramento 
em atividade de baixo risco e 
de comprometimento com a 
legislação local. O negócio po-
derá funcionar sem licenças 
e alvarás, enquanto o registro 
definitivo não sai. Uma empre-
sa já constituída, com registro 
e CNPJ, não pode inscrever-se 
no Inova Simples.

Outros benefícios do Ino-
va Simples são a prioridade na 
análise de pedidos de marcas 
e de patentes pelo Instituto 
Nacional da Propriedade In-
dustrial (Inpi) e compartilha-
mento de informações com o 
Redesim, que reúne sistemas 
informatizados para a legaliza-
ção de empresas da União, dos 
estados e dos municípios.

Protesto foi feito para a redução do preço do leite 

NOVA NAZARÉ 

Produtores fabricam derivados para
não perder leite durante protesto

ANOS ANTERIORES

Abono salarial só poderá
ser pedido no mês que vem

INOVA SIMPLES

Cerca de 60 empresas 
foram abertas no 
primeiro mêsFOTO: DIVULGAÇÃO

reenvio do valor à Caixa 
Econômica Federal, no 
caso do Programa de Inte-
gração Social (PIS), ou ao 
Banco do Brasil, no caso 
do Programa de Formação 
do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep).

O pedido também 
pode ser feito pela central 
Alô Trabalhador, no telefo-
ne 158. Também é possível 
fazer o procedimento, por 
e-mail, enviando o pedido 
de recurso administrativo 
para o endereço trabalho.
uf@economia.gov.br. As 
letras “uf” devem ser tro-
cadas pela sigla do estado 
onde o trabalhador habita.

Por f im, o pedido 
pode ser realizado pelo 
aplicativo Carteira de Tra-
balho Digital, disponível 
para celulares dos siste-
mas Android e iOS. 

O ministério reco-
menda ao trabalhador 
atualizar o aplicativo para 
que possa verif icar se tem 

dutores não estão entregan-
do leite aos laticínios como 
forma de pressionar as indús-
trias. Enquanto a produção 

de leite não é entregue para o 
laticínio, os produtores estão 
produzindo queijos e requei-
jão. Também estão fabrican-

do doces, manteiga e fazendo 
doações, uma vez que a pro-
dução de leite não diminuiu 
nas fazendas.

direito ao benef ício, o va-
lor do abono, a data de 
saque e o banco para re-

cebimento. O Portal Gov.
br, também fornece essas 
infor

Noroeste), Santa Catarina 
(Oeste, Centro-Norte e Nor-
deste) e Rio Grande do Sul 
(Noroeste, Norte e Nordeste).

As cultivares IPR Ba-

salto, IPR Petrovita e IPR Pé-
-Vermelho são resultado de 
trabalho colaborativo entre 
IDR-Paraná, Universidade 
Estadual de Londrina (UEL), 

Universidade Federal de Vi-
çosa e Gebana Brasil. Mais in-
formações pelo telefone (43) 
3376-2133 ou comercial@idr.
pr.gov.br.



O Sr. JACÓ LAVINSKY, CPF n.º 053.771.700-59, torna público que requereu 
junto à SEMA/MT – Secretaria de Estado de Meio Ambiente de Mato Grosso a 
Autorização de Exploração Florestal (AEF) do LOTE 49-E, localizado no municí-
pio de SINOP/MT, para atividade de Plano de Exploração Florestal – PEF.

MATTIELO & CIA LTDA ME, CNPJ: 16.975.065/0001-92, torna público que 
requereu junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Sorriso - MT - 
SAMA, a ALTERAÇÃO DA RAZÃO SOCIAL para MATTIELO E MATTIELO LTDA 
CNPJ: 16.975.065/0001-92, nas Licenças ambientais, com atividades de: 42.92-
8-01 - Montagem de estruturas metálicas; 23.30-3-01 - Fabricação de estruturas 
pré-moldadas de concreto armado, em série e sob encomenda. Implantado no 
Município de Sorriso - MT, endereço: Rua Leon Feff er, nº 222, Bairro Industrial 
Leonel Bedin. Não foi determinado EIA/RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-
999766751).

O MONTAGNA & CIA LTDA, CNPJ 24.969.636/0001-04, torna público que re-
quereu junto a SAMA/SORRISO/MT, a Renovação da Licença de Operação (LO) 
para atividades de Comércio varejista de lubrifi cantes, localizada na AV. Peri-
metral Sudeste, N 11331, Centro, Município de Sorriso/MT, não foi determinado 
EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 3544-0266)

ZH MADEIRAS LTDA (Madeireira Paloma), inscrita sob CNPJ nº 31.678.347/0001-
11, localizada Rua Industrial, s/nº, Chácara 53, Setor Industrial, no município de 
Feliz Natal / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, A LICENÇA AM-
BIENTAL SIMPLIFICADA (LAS) , para a atividade de serraria com desdobro de 
madeiras. Não EIA/RIMA.

INCOMAR – BENEFICIAMENTO DE MADEIRAS LTDA, inscrita sob CNPJ nº 
04.778.873/0001-80, localizada Rua das Turmalinas, nº 933, Quadra 14 – Lotes 
13 e 14A, Quadra 9 – Lotes 41 a 43, Industrial 1ª Etapa, no município de Sor-
riso / MT, torna público que requer junto a SEMA/MT, A LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA (LAS), para a atividade de serraria sem desdobro de madeiras 
(benefi ciamento de madeiras). Não EIA/RIMA.

VICTOR MAIA MARQUES - ME - CNPJ: 17.029.755/0001-11, localizado na AV. 
PERIMETRAL NOROESTE nº 3218   – CENTRO-NORTE, pertencente ao mu-
nicípio de Sorriso-MT, torna público que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT, 
alteração de atividades na sua licença ambiental  para inclusão como: 86.30-5-
03 - Atividade médica ambulatorial restrita a consultas, 86.30-5-02 - Atividade 
médica ambulatorial com recursos para realização de exames complementares, 
86.30-5-01 - Atividade médica ambulatorial com recursos para realização de pro-
cedimentos cirúrgicos, 86.40-2-07 - Serviços de diagnóstico por imagem sem 
uso de radiação ionizante, exceto ressonância magnética, não foi determinado 
EIA-RIMA. 

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 006/2022 

 
O Município de Vera – MT, através de seu Pregoeiro Oficial, torna Público 
para conhecimento dos interessados, que realizará às 08h00min. (Horário 
Local), do dia 21 de fevereiro de 2022, na Sala de Licitações da Prefeitura 
Municipal, sito a Av. Otawa, 1651, Centro – Vera - MT, abertura do PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 006/2022, Registro de Preços nº 008/2022, destinado a 
FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ARBITRAGENS ESPORTIVAS EM 
CAMPEONATOS/JOGOS REALIZADOS PELO DEPARTAMENTO DE 
DESPORTOS DO MUNICÍPIO DE VERA - MT, tipo “menor preço por ÍTEM. 
O edital completo poderá ser retirado no endereço eletrônico 
www.vera.mt.gov.br, ou ainda na Prefeitura Municipal de Vera - MT, no 
Departamento de Licitações, com sede na Avenida Otawa, n° 1651, Bairro 
Esperança, em Vera - MT, de segunda a sexta-feira no horário de 
atendimento das 07:00 às 13:00 horas. Informações poderão ser obtidas pelo 
telefone: (66) 3583-3100 ou pelo e-mail: licitacaovera@gmail.com  

Vera – MT, 07 de fevereiro de 2022 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 
PREGOEIRO – Portaria nº 003/2022 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA – MT 
AVISO DE LICITACÃO DESERTA 

TOMADA DE PREÇOS Nº 012/2021.

Processo Licitatório Nº252/2021. A Prefeitura De Confresa, Estado De 
Mato Grosso, Através Da Pregoeira, Torna Público Que O Processo Licita-
tório Nº252/2021,  Tomada De Preços Nº 012/2021 Que Foi Aberto No Dia 
04 De Fevereiro De 2022, Às 09h00min (Horário Local), Foi Declarado De-
serto, Haja Visto Que Não Houve Interessados Em Apresentar Propostas 
De Preços.Objeto: Contratação De Empresa Especializada Para A Cons-
trução De Bueiros Em Concreto Em Estradas Vicinais No Municipio De 
Confresa Para Atender As Demandas Da Secretaria Municipal De Obras 
Deste Municipio. Conforme Contrato De Repasse Nº873469/2018/Mapa/
Caixa E Prefetura De Confresa-Mt.Confresa-Mt, 04 De Fevereiro De 2022.

CEZAR QUEIROZ DA SILVA
PRESIDENTE DA C.P.L. PORTARIA Nº008/2021.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA DE FUNDAÇÃO 
DA ASSOCIAÇÃO G7 BRASIL ORGANIZAÇÃO ASSOCIADA ENVIRONMENT – SINOP/MT 

 

Convido as pessoas interessadas para a Assembléia de Fundação da 

ASSOCIAÇÃO G7 BRASIL ORGANIZAÇÃO ASSOCIADA ENVIRONMENT do Município de 

Sinop/MT, a comparecerem no dia 16 de fevereiro de 2022, às 14:00 horas, à Avenida 

Governador Júlio Campos, 946, sala 4, para participarem da mesma, na qualidade de 

sócio fundador, ocasião em que será discutido e votado o projeto de estatuto social e 

eleitos os membros da Diretoria Executiva. 

Sinop/MT, 04 de fevereiro de 2022. 

 

_____________________________________________ 
Membro da Comissão organizadora  

Sr Carlos Roberto 

DocuSign Envelope ID: 7A27E2BE-AED2-4F91-B81C-7E8E0C6F8FAB

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2022 - SRP
A Prefeitura Municipal de Marcelândia - MT, através de sua Pregoeira, 
torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará licitação 
na modalidade de PREGÃO ELETRÔNICO, tendo como objeto o Registro 
de preços para futura e eventual contratação de empresa para prestação 
de serviços de mão de obra especializada em manutenção preventiva e 
corretiva na frota de veículos e máquinas das Secretarias do Município de 
Marcelândia/MT. ABERTURA DA SESSÃO DE LANCES: 21 de fevereiro 
de 2022, às 09h00min. (Horário de Brasília-DF); INÍCIO RECEBIMENTO 
DAS PROPOSTAS: 09/02/2022. REALIZAÇÃO: Por meio do Site 
www.licitanet.com.br; INTEGRA do EDITAL: por meio do site: 
www.licitanet.com.br e no site da Prefeitura: www.marcelandia.mt.gov.br.
Marcelândia/MT, 07 de fevereiro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRONICIO N° 003/2022 - SRP
A Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, através de sua Pregoeira e 
Equipe de Apoio, torna público o RESULTADO do julgamento referente ao 
Pregão Eletrônico nº 003/2022, cujo objeto é o Registro de preços para 
futura e eventual aquisição de pneus, câmaras de ar e protetores para 
reposição nos veículos, caminhões e máquinas de diversas Secretarias do 
Município de Marcelândia/MT. Sagraram-se vencedoras as empresas: 
XAP COMERCIO, IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO EIRELI, inscrita no 
CNPJ nº 09.072.808/0001-59, vencedora de 11 itens, com o valor total de 
R$ 387.586,00; CRISTIANO RODRIGUES GONÇALVES, inscrita no 
CNPJ nº 27.519.759/0001/31, vencedora de 25 itens, com o valor total de 
R$ 771.824,00; CHEVROMAIS – COMERCIO DE PEÇAS, ACESSORIOS 
E LUBRIFICANTES LTDA, inscrita no CNPJ nº 09.017.325/0001-51, 
vencedora de 13 itens, com o valor total de R$ 50.322,22; PNEUAR 
COMERCIO DE PNEUS LTDA, inscrita no CNPJ nº 03.532.991/0001-41, 
vencedora de 07 itens, com o valor total de R$ 621.913,00; JS COMERCIO 
DE PNEUS LTDA, inscrita no CNPJ nº 17.537.488/0001-93, vencedora de 
12 itens, com o valor total de R$ 167.102,00; VALOR TOTAL DA 
LICITAÇÃO: R$ 1.998.747,22 (um milhão, novecentos e noventa e oito mil, 
setecentos e quarenta e sete reais e vinte e dois centavos). Publique-se.
Marcelândia/MT, 07 de fevereiro de 2022.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DE MATO GROSSO COMARCA DE CUIABÁ
2ª VARA CÍVEL - VARA ESP. DIREITO AGRÁRIO DE CUIABÁ
RUA DES. MILTON FIGUEIREDO FERREIRA MENDES, SN, 
TELEFONE: (65) 3648- 6001/ 6002 - FÓRUM DE CUIABÁ, 

CENTRO POLÍTICO ADMINISTRATIVO, CUIABÁ - MT - CEP: 78049-905

EDITAL DE CITAÇÃO PRAZO DE 20 DIAS

EXPEDIDO POR DETERMINAÇÃO DO MM.(ª)JUIZ(A) DE DIREITO CARLOS ROBERTO BARROS 
DE CAMPOS PROCESSO n. 1000139-08.2021.8.11.0101 Valor da causa: R$ 100.000,00 ESPÉCIE: 
[Esbulho / Turbação / Ameaça]->INTERDITO PROIBITÓRIO (1709) POLO ATIVO: Nome: MAURO 
VIEIRA NEVES. Endereço: RUA DOS ACALIFAS, 830, - DE 707/708 AO FIM, JARDIM DAS VIOLE-
TAS, SINOP - MT - CEP: 78552- 301. Nome: OLGA TEREZINHA GONZATTO NEVES. Endereço: 
RUA DOS ACALIFAS, 830, - DE 707/708 AO FIM, JARDIM DAS VIOLETAS, SINOP - MT - CEP: 
78552- 301. POLO PASSIVO: Nome: JOSE LUIZ FERREIRA Endereço: Rua Afonso Pena, 439, AS-
SENTAMENTO KENO, CENTRO, CLÁUDIA - MT - CEP: 78540-000 Nome: GELSON TOPOGRAFO 
Endereço: RUA JAGUARRIBE, 207, CASA, JAGUARIBE, UNIÃO DO SUL - MT - CEP: 78543-000 
Nome: PEDRO NETO Endereço: ESTRADA VALDIRENE, KM 35, ASSENTAMENTO KENO, ZONA 
RURAL, CLÁUDIA - MT - CEP: 78540-000 Nome: LENINHA. Endereço: ESTRADA VALDIRENE, 
KM 35, ASSENTAMENTO KENO, ZONA RURAL, CLÁUDIA - MT - CEP: 78540-000. Nome: JESUS. 
Endereço: ESTRADA VALDIRENE, KM 35, ASSENTAMENTO KENO, ZONA RURAL, CLÁUDIA - 
MT - CEP: 78540-000 Nome: OUTROS DESCONHECIDOS. Endereço: desconhecido FINALIDADE:  
EFETUAR A CITAÇÃO DO POLO PASSIVO, acima qualifi cado(a), atualmente em lugar incerto e  não 
sabido, dos termos da ação que lhe é proposta, consoante consta da petição inicial a seguir resumi-
da, para, no prazo de 15 (quinze) dias, apresentar resposta, caso queira, sob pena de serem con-
siderados como verdadeiros os fatos afi rmados na petição inicial, conforme documentos vinculados 
disponíveis no Portal de Serviços do Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso, cujas instruções 
de acesso seguem descritas no corpo deste mandado.

E, para que chegue ao conhecimento de todos e que ninguém, no futuro, possa alegar ignorância, 
expediu-se o presente Edital que será afi xado no lugar de costume e publicado na forma da Lei. Eu, 
ANDRE CONCEICAO COUTINHO DE AQUINO, digitei. CUIABÁ, 1 de fevereiro de 2022. 
(Assinado Digitalmente) Paola Regina Pouso Gracioli
Autorizado (a) pelo Provimento nº 56/2007-CGJ

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE PUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 006/2022
Objeto: Registro de Preço para futura e eventual aquisição de carga de 
Oxigênio Medicinal e Ar Comprimido para suprir todas as necessidades 
das Unidades Básicas de Saúde, Pronto Atendimento Municipal, 
Ambulâncias e usuários do Sistema Único de Saúde (SUS) que fazem uso 
contínuo do produto. Tipo: Menor preço por item – Data de abertura: 22 de 
fevereiro de 2022. Horário: 09:00 horas - Local: Av. Mutum, nº 1.250 N, 
Centro, N. Mutum – MT. Edital e anexos: Deverá ser retirado no site do 
município <http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes ou 
pelo email debora.licitacao@novamutum.mt.gov.br> ou telefone **65-
3308.5400- Horário de atendimento: Das 07h00min às 11h00min e das 
13h00min às 17h00mins. Nova Mutum – MT, 07 de fevereiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro



NOTINHAS ESPORTIVAS!

FERA SUBINDO
Um dos debutantes no Campeonato Mato-gros-

sense 2022, o Sport Sinop garantiu sua terceira vitória 
ao virar sobre o União Rondonópolis no sábado por 2 a 
1, jogando em casa. Maranhão abriu o placar para o Co-
lorado, mas Robinson e Peu fizeram os tentos da vitória. 
Com o resultado, a Fera do Norte chega a 10 pontos e 
subiu para 5º, apenas dois pontos atrás do líder Cuiabá.

NOVAMENTE LÍDER
O Cuiabá voltou à liderança do Estadual após uma 

vitória suada diante do Operário, também no sábado. 
Jogando no recém-reinaugurado Dutrinha, o Dourado 
fez 1 a 0 com gol de André Luis aos 45 da etapa com-
plementar. Com 12 pontos, a equipe do técnico Pintado 
lidera pelo saldo de gols.

OUTRO DEBUTANTE
A derrota no meio de semana para o Sport Sinop 

não abalou o Academia. A equipe de Rondonópolis che-
gou à sua quarta vitória no campeonato neste domingo 
ao superar o Sorriso pelo placar mínimo. Édson fez o gol 
que garantiu a vice-liderança ao clube, que chegou aos 
12 pontos, empatado com o Cuiabá – perdendo apenas 
no saldo de gols.

EMBOLOU
Então líder e até único invicto no certame, o Dom 

Bosco sucumbiu em casa para o Luverdense. Samuel, 
contra, fez de cabeça. Com o resultado, as duas equipes 
têm 10 pontos, mas o LEC toma a 3ª posição por ter sal-
do de gols melhor (4 a 3), enquanto o Azulão fica uma 
colocação atrás.

EMPATE SUADO
O Ação esteve perto de conquistar uma vitória im-

portante fora de casa, mas sofreu um duro golpe no fi-
nal. Após abrir 2 a 0 diante do Nova Mutum, com Mar-
quinhos e Anderson, a equipe voltou do intervalo sendo 
pressionada e levou um gol de Cássio. Aí, aos 47 minu-
tos, Henrique aproveitou bate-rebate na área e deixou 
tudo igual. O Azulão da Massa está em 6º, com 8 pontos, 
enquanto o Ação é o penúltimo, com 2.

6ª RODADA
A próxima rodada será toda disputada nesta quar-

ta (8). Às 19h, o União (8º) recebe o Sorriso (10º), no Lu-
thero Lopes; o Luverdense (3º) recebe o Operário (7º), no 
Passo das Emas, enquanto o Ação (9º) joga no Dito Sou-
za contra o Sport Sinop (5º). Às 19h30, Cuiabá (1º) e Aca-
demia (2º) fazem o duelo dos líderes, na Arena Pantanal, 
e às 20h, Dom Bosco (4º) e Nova Mutum (6º) fazem no 
Dutrinha o confronto dos Azulões.

DA REPORTAGEM

Tudo que envolve o Al 
Ahly é superlativo. O clube do 
Egito, rival do Palmeiras na se-
mifinal do Mundial de Clubes, 
não foi eleito pela Confedera-
ção Africana de Futebol como 
o “Clube do Século” do con-
tinente à toa. Da quantidade 
de torcedores às equilibradas 
finanças, os números impres-
sionam.

A começar pelas finan-
ças. Os números para 2021 di-
vulgados pelo clube em evento 
apontaram um orçamento de 
2,5 bilhões de libras egípcias, o 
equivalente a cerca de R$ 860 

“CLUBE DO SÉCULO”

Al Ahly é fenômeno de títulos,
finanças e popularidade no Egito

Palmeiras fez o treinamento no Zayed Sports City Stadium
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DA REPORTAGEM

Quase um ano depois 
de disputarem o 3º lugar, 
Palmeiras e Al Ahly vão se 
reencontrar em uma par-
tida do Mundial de Clubes 
da Fifa. Dessa vez na semi-
f inal, nesta terça, às 12h30, 
em Abu Dhabi, nos Emira-
dos Árabes Unidos.

Com mudanças den-
tro e fora de campo, o Ver-
dão tenta escrever uma 
nova história no confronto 
depois de ter sido superado 
pelos egípcios nos pênal-
tis, em Doha, no Catar, no 
ano passado. Para a com-
petição de agora em Abu 
Dhabi, o time de Abel Fer-
reira chega entendendo ter 
cumprido melhor a etapa 
de preparação. Há também 
diferenças na formação.

Do time que empatou 
sem gols no tempo normal 
e foi superado nas penali-
dades, em fevereiro/2021, 
quatro já não fazem par-
te mais do plantel: Viña, 
Felipe Melo, Willian e Luiz 
Adriano. Opções de segun-
do tempo naquele confron-

PALMEIRAS X AL AHLY

Mudanças no time, variação
tática e menos jovens

to, Danilo e Gustavo Scarpa 
hoje são titulares.

Para 2022, o Verdão 
deve estrear no torneio 
ainda buscando consolidar 
uma nova formação tática 
que já deu certo. Desde a 
f inal da Libertadores, ven-
cida contra o Flamengo em 
novembro do ano passado, 
no Uruguai, Abel Ferreira 
tem feito uma variação de 
esquema com três zaguei-
ros.

Com Gustavo Gómez, 
Luan e Piquerez, o Ver-
dão ganhou mais apoio 
dos alas, principalmente 
na esquerda, com Gustavo 
Scarpa. O meia-atacante, 
inclusive, tem recebido li-
berdade em algumas oca-
siões para avançar pelo 
meio e até a área adver-
sária, já que o ataque não 
tem um 9 de origem.

Rony tem sido a es-
colha de referência, mas a 
escalação do camisa 10 dá 
mais força tática e f ísica ao 
time. Com Dudu e Veiga, o 
Verdão tem qualidade no 
passe, poder de f inalização 
e velocidade de chegada, 

Abel explica ausência de garotos
da base na lista final: “momento”
DA REPORTAGEM

Abel Ferreira se direcio-
nou aos jornalistas presentes 
no Zayed Sports City para falar 
sobre o Al Ahly, mas também 
respondeu sobre a lista de 23 
atletas inscritos para o Mun-
dial de Clubes.

Momentos antes do trei-
namento, o Verdão enviou 
para a Fifa seus relacionados 
com cinco cortes: o zagueiro 
Renan e os meio-campistas 
Patrick de Paula e Gabriel Me-
nino, além dos jovens Vander-
lan e Giovani.

“As duas mais curiosas 
são Patrick e Menino. O Pa-
trick é um volante tal qual é o 
Zé (Rafael), tal qual é o Jailson, 
tal qual é o Danilo, tal qual é o 
Atuesta. Destes cinco escolhi 
quatro, e o Patrick foi preteri-
do em função deste momento 
aqui, de estarem em melhor 
forma os outros quatro, foi 
apenas isso”.

“Em relação ao Menino, 
vocês sabem que ele é um 
coringa que temos, que pode 
jogar na lateral direita, como 
oito ou como sete. 

Optamos para jogar 
como sete e temos Dudu e 
Breno, de volantes temos 
Atuesta e Jailson, e na lateral 
temos Mayke e Marcos Rocha. 
São as minhas decisões”, com-
pletou.

Abel Ferreira fez questão 
de afirmar que havia conver-
sado com os atletas antes de 
falar com os jornalistas pre-

sentes no local. Na defesa, a 
comissão técnica optou por 
Gustavo Gómez, Luan, Kusce-
vic e Murilo. 

Para Abel, Renan está 
atrás do quarteto na disputa 
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PALMEIRAS NO MUNDIAL. Renan, Gabriel Menino, Patrick de Paula, Giovani e Vanderlan foram cortados dos relacionados

por espaço.
“O Renan também foi fá-

cil, na minha opinião os outros 
quatro zagueiros que temos, 
na minha opinião, e respeito 
outras opiniões, estão em me-

Equipe está preparada para semifinal

lhor forma. Neste momento, e 
futebol é o momento”.

O Palmeiras estreia no 
Mundial de Clubes nesta terça 
(8), quando enfrenta o Al Ahly, 
do Egito, pela semifinal do tor-

neio da Fifa.
“Infelizmente a Fifa só 

permite levar 23. Sentimos 
muito pois sabemos o que 
significam para nós, mas es-
tamos juntos em todos os mo-

mentos. 
Foi duro para eles, vamos 

partilhar essa dor com eles, 
mas aconteça o que aconte-
cer no futuro, estamos junto”, 
disse Abel.
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milhões. Um número compa-
rável somente aos clubes mais 
ricos do Brasil na atualidade, 
como o próprio Palmeiras.

O crescimento da capa-
cidade econômica do Al Ahly 
é notório: em 2014, o orçamen-
to era de 331 milhões de libras 
egípcias (cerca de R$ 110 mi-
lhões atualmente). Tudo isso 
com base em uma torcida fa-
nática, cujos números variam 
de 40 milhões a 70 milhões, a 
depender da fonte. Na mais 
otimista delas, estima-se que 
cerca de 70% da população do 
Egito torça para o Al Ahly.

O Al Ahly desafia qual-
quer estereótipo que se possa 

além de recomposição para 
a saída de bola adversária.

Para a semifinal, po-
rém, Abel poderá mudar a 
escalação. Piquerez che-
gou aos Emirados Árabes 
Unidos somente na noite 
de domingo. Murilo, Renan, 
Jorge e Jailson são opções 
para a vaga do uruguaio, 
que terá apenas um dia de 
atividade com o grupo de-
pois de se recuperar da Co-
vid-19.

O que já é certa é a 
opção da comissão palmei-
rense por um grupo mais 
experiente. Desta forma, 
Renan, Patrick de Paula e 
Gabriel Menino foram cor-

tados da lista de inscritos, 
além de Vanderlan e Gio-
vani.

No ano passado, o Ver-
dão empatou sem gols e 
perdeu nos pênaltis para 
o Al Ahly com: Weverton; 
Mayke, Luan, Gustavo Gó-
mez e Matías Viña; Felipe 
Melo, Patrick de Paula e Ra-
phael Veiga; Willian, Rony e 
Luiz Adriano.

Em 2022, a prová-
vel escalação palmeiren-
se tem: Weverton; Gusta-
vo Gómez, Luan e Murilo 
(Jailson ou Jorge); Marcos 
Rocha, Danilo, Zé Rafael e 
Gustavo Scarpa; Raphael 
Veiga, Dudu e Rony.

haver em relação ao futebol 
africano. É disparado o maior 
clube do continente: são 10 tí-
tulos da Liga dos Campeões da 
África, 42 títulos egípcios e 37 
da Copa do Egito. Adicione ou-
tras conquistas menores, e o Al 
Ahly tem, ao todo, 143 troféus. 
É tanta taça que o clube já ini-
ciou um projeto para aumen-
tar sua sala de troféus, porque 
não há mais espaço.

“Nós temos muita aten-
ção em aumentar os recursos 
financeiros do clube. Focamos 
em aumentar nossos investi-
mentos e estabelecer as com-
panhias do clube para que 
possamos corresponder às 

ambições do clube”, disse Mah-
moud El Khatib, presidente do 
Al Ahly, quando apresentou as 
finanças de 2021.

O Al Ahly sobra também 
nas redes sociais. É o maior 
clube da África em termos de 
seguidores: 33 milhões no to-
tal. Foi o primeiro no continen-
te a ter um canal de televisão, 
inaugurado em 2008. Na com-
paração com o Palmeiras, por 
exemplo, o time egípcio leva 
vantagem nas redes sociais: 
são cerca de 8 milhões de se-
guidores no Twitter e mais 8 
milhões no Instagram; o clube 
brasileiro soma cerca de 3,5 mi-
lhões em cada um dos sites.



ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Uma piscina com 120 mil 
bolinhas coloridas que ocupa 
mais de 20 0m² de espaço in-
terativo. Essas são as caracte-
rísticas do Mar de Bolinhas, o 
maior brinquedo atualmente 
oferecido pelo Shopping Si-
nop. A atração, que vai perma-
necer no empreendimento até 
março, representa um grande 
navio em pleno mar. A entrada 
é permitida para crianças aci-

SHOPPING SINOP

Piscina com 120 mil bolinhas
faz a diversão da criançada

ma dos 4 anos de idade.
“O nosso Mar de Boli-

nhas está na praça de even-
tos. Vamos oferecer um barco 
piscina com milhares de boli-
nhas e uma escorregadeira. A 
brincadeira é válida para to-
das as crianças e adultos, sem 
limites de idade”, explicou o 
administrador da operação, 
Robenilton dos Santos Cardo-
so.  E para garantir ainda mais 
diversão, além da piscina, as 
crianças podem dar uma volta 
nos carrinhos elétricos mode-

los Audi e Land Rover, com a 
Kid Car. A operação oferece 12 
brinquedos, entre eles: 7 car-
rinhos e 5 ursos de pelúcia. O 
limite de idade e peso é con-
firmado na hora da locação, 
mas o gerente responsável, 
Henrique Dias, afirmou que 
tem veículos para todos os 
gostos.

“A diversão é garanti-
da, tanto para os pequenos 
quanto para os pais. Os carri-
nhos, por exemplo, permitem 
a opção de controle remoto 

para os responsáveis. O que 
proporciona muita empolga-
ção e uma certa habilidade no 
volante. E se quiser dar um pas-
seio nos ursos de pelúcia, eles 
estão disponíveis para todas as 
idades”, pontuou Dias. Entre as 
atrações e exclusividades do 
shopping, está o Planet Park, 
que possui um completo e mo-
derno MIX de brinquedos, com 
jogos interativos, videogames e 
máquinas de ursos, tudo para 
garantir a diversão em todas as 
faixas etárias.

Saae está fazendo 220 metros de expansão de rede 

FOTO: RAMOS JÚNIOR
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Esquema de lavagem feito por megatraficante tinha relação garimpo ilegal e criptomoedas

DA REPORTAGEM

O esquema de lava-
gem de dinheiro por trás do 
megatraficante Luiz Carlos 
da Rocha, o “Cabeça Bran-
ca”, teria relação de pessoas 
envolvidas no narcotráfico 
com alvos de apurações so-
bre garimpo ilegal e crime 
com criptoativos. Isso foi o 
que apontou relatório de in-
vestigação da Polícia Federal, 
divulgado pela coluna Painel, 
da Folha de S. Paulo, no do-
mingo (6).

O relatório embasou 
as operações Fluxo Capital 
e Caixa Fria, deflagradas na 
quinta (3). Um dos alvos é 
Clóvis Miller Júnior, cujas em-
presas e pessoas ligadas dire-
ta e indiretamente movimen-
taram R$ 4 bilhões.

Segundo a PF, as carac-
terísticas que unem as pes-
soas alvos da apuração são 
a movimentação financeira 
em volume superior ao fa-
turamento, recebimento de 
grande volume de depósitos 
em espécie, contrapartes li-
gadas à comercialização de 
ouro em áreas de garimpo e 
envolvidas com crimes rela-
cionados a criptoativos.

Fernando Trevisan, um 
dos alvos, mantêm socieda-
de com um empresário pre-
so pela própria PF em uma 
investigação sobre garimpo 
em Mato Grosso. “Tendo em 
vista suas relações com Ricar-
do Altran, que já foi preso por 
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comprar ouro de garimpo ile-
gal, podemos inferir que o di-
nheiro recebido por Fernan-
do também tenha origem 
ilícita relacionada ao ouro ile-
gal comercializado em Mato 
Grosso”, diz a Polícia Federal.

Esquema de lavagem tinha relação 
de garimpo ilegal e criptomoedas
“CABEÇA BRANCA”. Uma das características que unem alvos são a movimentação financeira em volume superior ao faturamento

OPERAÇÕES
A Polícia Federal apre-

endeu carros de luxo e qua-
se cinco mil dólares em ope-
ração que tem como alvo 
parentes do megatraficante 
Luiz Carlos da Rocha, o “Ca-

beça Branca”, que foi preso 
em Sorriso, em 2017. A ação, 
deflagrada na quinta (3), tem 
como objetivo desarticular or-
ganização criminosa suspeita 
de lavar R$ 4 bilhões do di-
nheiro do tráfico de drogas e 

outros crimes. No total, foram 
dois alvos em Cuiabá. Em 
um apartamento na capital 
mato-grossense, foram apre-
endidos dois carros de luxo 
(modelos e marcas não espe-
cificados) e também US$ 4,8 

mil. No outro local, os agentes 
levaram celulares, veículos e 
documentos. Foram 19 man-
dados de prisão e 39 de busca 
e apreensão em Mato Grosso 
e outros cinco estados brasi-
leiros.

DA REPORTAGEM

O trecho entre a Aveni-
da Belo Horizonte e o Anel 
Viário do bairro Industrial, 
em Lucas do Rio Verde, está 
passando por uma obra de 
ampliação para melhorar a 
oferta de água tratada. O tra-
balho está sob a responsabi-
lidade do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (Saae).

De acordo com o su-
pervisor de operações da au-
tarquia, André Santos, o local 
hoje atendido pelo reserva-
tório do Tessele Júnior está 
recebendo 220 metros de 
expansão de rede de abas-

L.R.VERDE

Obra amplia rede para
abastecimento de água
tratada no Industrial

tecimento. “O serviço vai 
beneficiar os mais de 2,5 mil 
moradores da região”, com-
pletou.

Na obra, estão sendo 
utilizadas uma retroescava-
deira e uma miniescavadeira, 
além de um caminhão para 
fazer o transporte da tubula-
ção. A previsão é que o ser-
viço seja concluído até este 
final de semana. 

O bairro Industrial rece-
be uma produção de 120 mil 
litros de água por hora. São 
640 imóveis. O sistema de 
abastecimento vai funcionar 
24h com água clorada e po-
tável.

DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Sinop 
está fazendo manutenção 
da iluminação pública. A Se-
cretaria de Obras e Serviços 
Urbanos já trocou a ilumina-
ção convencional pela de led 
em pelo menos oito avenidas 
da cidade. Um total de 1,8 mil 
lâmpadas foram instaladas.

A substituição da ilumi-
nação já foi realizada nas ave-
nidas Alexandre Ferronato, 
Senador Jonas Pinheiro, Jaca-
randás (em frente à Praça da 
Bíblia), Bruno Martini, André 
Maggi (em frente ao Cemité-
rio), Jatobás, Palmeiras e super 
postes do bairro Loteamento 
Menino Jesus I.

De acordo com os fabri-
cantes, a lâmpada de led tem 
uma durabilidade maior que 
as convencionais (incandes-
centes e fluorescentes), po-
dendo, no caso das incandes-
centes, durar 25 vezes mais. 
Outra diferença é a qualidade 
luminosa, onde a sensação de 
segurança aumenta por ter 
uma visibilidade maior e de 
longa distância, algo destaca-
do pelo prefeito Roberto Dor-
ner.

“Estamos investindo em 
todas as áreas. Nosso objetivo 
é melhorar a cada dia a quali-
dade de vida da população. A 
cidade tem muitas necessida-

Trabalho realizado na avenida dos Jatobás

SINOP

Troca de 1,8 mil lâmpadas
convencionais por LED
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des e, melhorar a iluminação, 
é uma delas. Por isso, determi-
nei a implantação de ilumina-
ção de qualidade e com dura-
bilidade”, disse Dorner.

O secretário da pasta, Re-
mídio Kuntz, disse que além 
dessa ação, a equipe realiza, 

quase que simultaneamen-
te, a realocação das lâmpa-
das retiradas na substituição 
e que ainda funcionam. Elas 
são usadas para manuten-
ção dos postes com lâmpa-
das queimadas. “As lâmpa-
das que tiramos dos postes 

que receberam a iluminação 
de led e que estão em pleno 
funcionamento são realocadas 
para os postes onde as lâmpa-
das encontram-se queimadas 
e assim vamos melhorando a 
iluminação de forma geral na 
cidade”, comentou.
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LBV investe em ações com jovens em
situação de vulnerabilidade social
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Os impactos da pan-
demia do novo corona-
vírus são cada vez mais 
sentidos na área da 
Educação. Trata-se de 
uma situação de emer-
gência educacional 
mundial. Segundo um 
estudo realizado pelo 
Fundo de Emergência 
Internacional das Na-
ções Unidas para a In-
fância (Unicef), mais de 
5 milhões de crianças e 
adolescentes, entre 6 e 
17 anos, não têm aces-
so ao ensino no Brasil.

A pesquisa revela 
a estreita relação en-
tre pobreza e exclusão 
escolar. Aproximada-
mente 90,1% dos estu-
dantes que vivem em 
situação de vulnera-
bilidade econômica e 
social foram os mais 
afetados pela evasão 
escolar.

Diante de tantos de-
safios, a Legião da Boa 
Vontade (LBV) inicia 
mais uma importante 
mobilização social em 
apoio à educação bra-
sileira. Intitulada “LBV 
— Educação: Futuro no 
Presente!”, a iniciativa 
visa angariar doações 
e entregar no come-
ço do ano letivo 20 mil 
kits de material peda-
gógico para crianças, 
adolescentes e jovens 
atendidos pela Insti-
tuição e também por 
organizações parceiras 
no país.

Para a LBV, investir 

na educação é eficaz 
combate à pobreza. 
Com o intuito de rom-
per o ciclo de escassez, 
a organização apoia 
as famílias ajudando-
-as a minimizar riscos, 
reduzir os custos no 
orçamento, promoven-
do assim o incentivo à 
escolarização e a con-
tinuidade dos estudos 
do público atendido, 
em épocas do ano em 
que há um aumento 
de gastos com o mate-
rial escolar.

A entrega dos kits 
ocorre sempre no prin-
cípio do ano letivo, de 
fevereiro a março. Ain-
da nesse período do 
ano, a Instituição doa 
conjuntos completos 
de uniformes a milha-
res de crianças, ado-
lescentes e jovens que 
participam de suas 
atividades. Apesar da 
pandemia da Covid-19 
continuar e median-
te todos os protocolos 
sanitários dos órgãos 
de saúde, a LBV vem 
retornando gradativa-
mente o atendimen-
to presencial em suas 
unidades socioeduca-
cionais. A LBV conta 
com a solidariedade 
do povo brasileiro para 
arrecadar as doações. 
Para contribuir com a 
campanha, acesse o 
site www.lbv.org ou li-
gue 0800 055 50 99. 
Outras informações 
podem ser obtidas 
acessando o perfil @
LBVBrasil no Facebook 
e no Instagram.

EXPLICANDO.  Iniciativa visa angariar doações e entregar no começo do ano letivo 20 mil kits de material pedagógico

Pesquisa revela a estreita relação entre pobreza e exclusão escolar 
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